



**ACTA DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO ECONÓMICO SOCIAL PROVINCIA DE
SALTA, FECHA 20/12/2021, 12:15HS. DE FORMA PRESENCIAL EN EL COPAIPA, SALÓN
AUDITORIO (ZUVIRÍA N°291)**

En Salta, a los 20 días del mes de diciembre de 2021, se realiza la presente Sesión Ordinaria de forma presencial en la sede del COPAIPA. Se encuentran presentes los Consejeros representantes de las siguientes Instituciones y/o sectores:

- 1- Arzobispado de Salta
- 2- Asociación Alianza Israelita de SS. MM
- 3- Cámara de Comercio e Industria de Salta
- 4- Cámara de Comercio e Industria Orán/ Metán
- 5- Cámara de la Minería de Salta
- 6- Cámara de Turismo de Salta
- 7- Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Salta
- 8- Consejo Profesional de Agrimensores, Ingenieros y Profesionales Afines (COPAIPA)
- 9- Federación de Centros Vecinales
- 10- Foro de Intendentes
- 11- Foro de Intendentes
- 12- Fundación Alfarcito
- 13- Fundación Salta
- 14- Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI)
- 15- Instituto Provincial de los Pueblos Indígenas de Salta (IPPIS)
- 16- Representante del Poder Ejecutivo Provincial (Presidente)
- 17- Representante del Poder Ejecutivo Provincial (Robino)
- 18- Representante del Poder Ejecutivo Provincial (Pérez)
- 19- Sindicato de Empleados de Comercio de Salta
- 20- Unión Industrial de Salta
- 21- Universidad Nacional de Salta
- 22- Universidad Católica de Salta
- 23- Unión Obrera de la Construcción República Argentina (UOCRA)
- 24- Unión del Personal Civil de la Nación (UPCN)

Se encuentran ausentes:

- 1- Asociación Dr. Miguel Ragone
- 2- Federación de Entidades Profesionales Universitarias de Salta (FEPUSA)
- 3- Foro Provincial de Agricultura Familiar (FOPAF)
- 4- Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA)
- 5- Fundación Proyungas



- 6- Instituto Provincial de los Pueblos Indígenas de Salta (IPPIS)
- 7- Organización Argentina de Jóvenes para Naciones Unidas Asoc. Civil (OAJNU)
- 8- Sociedad Rural Salteña

Contando con el quórum establecido por el artículo 13 de la Ley N° 7784, se inicia la Sesión a las 12:30 hs., para tratar el siguiente Orden del día,

ORDEN DEL DÍA

- TRATAMIENTO DEL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 15/11/2021.
- VISITA DEL SR. GOBERNADOR DE LA PROVINCIA, DR. GUSTAVO SAENZ.
- RESUMEN DE ACTIVIDADES REALIZADAS EN EL AÑO 2021.
- BRINDIS

Se da inicio la Sesión explicando que, como es de público conocimiento, el Sr. Gobernador no pudo concurrir por razones de salud, encontrándose internado. Se agradece por lo tanto, la presencia del Coordinador de Enlace y Relaciones Políticas de la Gobernación, C.P.N Pablo Outes, quien se ha hecho presente en representación del mismo.

A continuación se presenta a cada uno de los Consejeros, indicando las instituciones y sectores a los que representan.

De acuerdo a lo previsto en el primer punto del Orden del Día, se somete a tratamiento el Acta de Sesión Ordinaria de fecha 15/11/2021, la que es aprobada por unanimidad de los presentes.

La señora Consejero por el COPAIPA, da la bienvenida a su casa y dice que la considera también la casa del CES. Desea que todos tengan un buen fin de año y agradece especialmente a la Sra. Presidente del CES por todo el trabajo realizado durante el año y la profundidad con los que se han tratado temas de minería y energía junto al Consejo Profesional que representa.

La señora Presidente del CES, Ing. Flavia Royón, agradece la presencia de todos y en especial del Contador Outes en representación del señor Gobernador. Explica que por ser la última reunión del año se decidió realizar la misma de forma totalmente presencial y no mixta como hasta ahora. A continuación solicita se proyecte un video preparado por el equipo del CES en el que se resumen las actividades y trabajos realizados durante el año 2021.

Se proyecta el video.

La señora Presidente destaca que se hicieron muchas cosas durante el año y agradece a cada uno de los Consejeros por su presencia constante en las reuniones. También agradece a las instituciones que se han sumado a las Comisiones y reuniones de trabajo que No son Consejeros, pero que han estado aportando en todo momento:



- Cámara Pymes
- Colegio Único de Corredores Inmobiliarios (CUCIS)
- CAPEMISA
- Fundación Barkey
- Cámara Salteña de la Construcción
- CAPROSEMITP
- Comunidad de Pastos Grandes
- Comunidad de San Antonio de los Cobres
- Comunidad de Tolar Grande
- Comunidad Kolla de Pocitos
- Comunidad de Olacapato
- AOMA
- Fundación de Capitales Solidarios
- Fundación Por Nuestros Niños
- Programa Salta Egresada
- CGT
- Consejo Provincial de Pastores de Salta
- Fundación Tabacal
- Representación de Relaciones Internacionales de la Provincia
- Fundación Infernales del Norte
- Centro de Obreros del Norte
- Cámara de Comercio Exterior
- Fundación Hombre y Habitat
- Fundación El Fortín
- Programa PAE
- UNAJE
- PROGRAMO

La Presidente agradece a cada uno de ellos por participar activamente y sumarse al dialogo social. Destaca que el CES y el diálogo que se lleva en su seno, se han convertido durante la gestión del Gobernador Sáenz, en una Política de Estado. Resalta que en este momento se está creando el CES Nacional, por lo que se debe continuar con el ejemplo para lograr una mejor y más participativa democracia, sin perder el horizonte que es la planificación. Estar pensando en políticas de estado que van a trascender a un gobierno es fundamental.

Destaca que el Plan Minero en el que se está trabajando, y que a ella le toca en su doble rol, surgió de un pedido e inquietud de los Consejeros. El CES suele adelantarse a los debates y este es el caso del Plan, que no es una bajada de línea de un gobierno, sino, entiende será un trabajo participativo que convertirá a Salta en ejemplo, logrando que la actividad sea realmente sustentable.

Repasa la intensa actividad desarrollada por el CES durante el año, con la emisión de Dictámenes como ser el de Educación Técnica Superior, el que se realizó sobre el Plan



de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes, y sobre la Hidrovía Paraná- Paraguay. Todos temas estratégicos para el desarrollo de la Provincia que se plantean y discuten en el ámbito del CES.

Por otra parte, señala que respecto del PDES2030 el Gobernador solicitó que se trabajara articuladamente con el Poder Ejecutivo y es así que el Ces se reunió en estos meses con los Ministros Villada (Gobierno, Trabajo, DD.HH); Camacho (Infraestructura), Dib Ashur (Economía); Figueroa (Desarrollo Social); Canepa (Educación); De los Ríos (Producción), y se trabajó en conjunto en diversos temas por lo que les agradecemos su oportuna presencia y predisposición para tratar todos los temas planteados.

También destaca que se trabajó en intercambios con CES de España, tanto con el de Extremadura, como el de León y Castilla. Los intercambios surgieron gracias a una reunión con el embajador de la UE, y se planea seguir con este tipo de reuniones ya que se entiende que aún hay mucho que aprender y estos CES tienen una larga trayectoria en apuntalar una mejor democracia.

Comenta que el CES estuvo presente en el cierre del CES Nacional, al que fuimos convocados y en el que el Sr. Presidente Alberto Fernández, señalaba que Argentina tiene muchos desafíos de distinta índole y en el seno de los CES deben darse esas discusiones que son trascendentales para el futuro. Desde el CES de Salta se ha trabajado aportando nuestra experiencia para la institucionalización del CES Nacional y en el marco del COFES para tener una representatividad en el CES Nacional.

Dice que el CES Expuso sobre Educación para el trabajo, en las Jornadas que se desarrollaron en la Usina Cultural, organizadas por el Ministerio de Educación. Este tema se trabajó mucho dentro del CES durante este año.

Resumiendo, el CES tiene mucho que aportar por su experiencia y los trabajos que se han realizado en su seno. Hay mucho en lo que se puede contribuir a través del dialogo y el debate maduro a fin de superar los obstáculos que limitan el desarrollo y el crecimiento tanto de la Provincia, como de la Nación y ello es gracias a la participación constante de los sectores y organizaciones que confluyen en el trabajo diario.

Adelanta que durante el próximo año tendremos mucho trabajo por delante, ya se comenzó con una Memoria sobre el año 2021, que calculamos podremos presentarla en marzo o abril. También se está trabajando y continuaremos en el 2022 con el Plan Provincia de Desarrollo Minero Sustentable, en el que están participando más de 25 Consejeros y Comunidades de la zona.

El señor Coordinador de Enlace y Relaciones Políticas de la Gobernación, C.P.N Pablo Outes toma la palabra y agradece la invitación de participar de esta última Sesión. Recuerda que tuvo oportunidad de participar de una Sesión al principio del mandato del Dr. Saenz, cuando la situación sanitaria se comenzaba a complejizar. Por ello se recurrió al CES, para tener un dialogo claro, serio y ver cuál era la visión. Señala que en esos momentos primaba la incertidumbre y el temor, por suerte hoy parece que la situación se va aclarando, pero fue importante buscar a los referentes de la sociedad y sentarse a una mesa para ver la mejor forma de salir adelante. Espera que esto marque una tendencia,



que un Gobierno se sienta con los referentes de cada sector para ver cuales medidas tomar. En ese sentido, agradece la predisposición y el aporte realizado por cada uno.

Como Consejo, destaca la continuidad del mismo ya que implica no sólo aportar el tiempo, sino también exponer posiciones, dialogar, negociar y consensuar. Destaca que los países más desarrollados tienen esta costumbre de dialogar y donde los representantes de los sectores no sólo velan por las cuestiones propias, sino también las de los demás. Buscar una sociedad más armonizada, una juventud más armonizada es un trabajo fundamental que debe darse con la participación activa de los sectores empresariales, gremiales, formativos, etc. Cree que esta en todos los presentes en esta mesa, la búsqueda de una sociedad más armónica y pujante. También debe ser un compromiso del Gobierno sentarse en esta mesa, dialogar y tomar lo que surja de ella para llevarlo a la práctica. Escuchar es la forma de lograr una Salta más justa, dice estar a disposición para el dialogo. Asegura que el Gobierno tiene objetivos nobles y que bien o mal temas como educación y justicia se discuten en su seno.

Hace referencia a la reforma de la Constitución y el logro que implica asegurar la alternancia, restringiendo la duración de los mandatos. Piensa que esta reforma, tendrá un impacto positivo para la provincia, pero seguramente ello se verá con tiempo. Respecto de lo productivo, entiende que la Minería es una actividad que puede impulsar a Salta. Entiende que una sociedad se compone de grandes, medianas y pequeñas empresas, trabajadores orgullosos, autónomos, y es un desafío que cada uno pueda encontrar su lugar mediante decisiones propias y no por resignación. Que cada salteño pueda decidir su futuro y no actuar por resignación, como ocurre ahora en muchos puntos de la Provincia, es el modelo al que aspira.

Explica que los temas son complejos y son muchos. Pero quisiera que se comprenda la posición del gobierno: Si, cree en estas mesas de diálogo y concertación. Si, cree que los gobiernos están obligados a sentarse, escuchar y sacar lo mejor de todos los que están aquí, porque tienen un compromiso con el futuro. Felicita a los Consejeros porque han sido épocas complejas y siempre han estado. Felicita a la Presidente por llevar adelante el grupo humano y darle sentido. Se compromete a estar en el CES y transformar las ideas en práctica ejecutiva. Dice que es la mayor responsabilidad que tienen como gobierno y que van a estar para escuchar a cada uno y seguir afianzando el espacio.

El Consejero por el Arzobispado comenta que, el Papa Francisco habla de la cultura del dialogo y también de la cultura de la escucha, por lo que parece muy acertadas las palabras y propuestas del señor Coordinador.

El Consejero Fernando San Román por la Cámara de Comercio e Industria de Metán agradece la presencia de las autoridades y ve con agrado que empieza a haber una participación real de las instituciones intermedias en la democracia. Y más aún cuando un funcionario como el CPN Outes valora el dialogo, es un muy buen mensaje de esperanza de que vamos por buen camino.

La Presidente, resalta la necesidad de valorar y celebrar la existencia de este espacio con participantes tan diversos y seguir contribuyendo a consolidar el CES y los espacios similares que se empiezan a conformar en el ámbito Nacional y en otras provincias.



Por último se invita a todos los participantes a brindar por el final de año y un próximo 2022 con muchos proyectos.

Habiendo tratado todos los temas del Orden del Día, se da por finalizada la Sesión Ordinaria siendo las 13:13 hs.

Institución	Carácter (titular / suplente)	Firma	Aclaración
Arzobispado de Salta	TITULAR		P. DANIEL ROMULO CASIMIRO
Asociación Alianza Israelita de SS. MM.	Titular		Rodolfo Levin
Asociación Dr. Miguel Ragone	Titular		Fernando Repetto
Cámara de Comercio e Industria de Salta	SOPLENTE		JAVIER CORNEJO
Cámara de Comercio e Industria Orán/Metán	Tit.		Fernando de la Cruz
Cámara de la Minería de Salta			
Cámara de Turismo de Salta			Dr. Daniel Sotorga
Consejo Profesional de Agrimensores, Ingenieros y Profesiones Afines (COPAIPA)	titular		M. J. Thome
Consejo Profesional de Cs. Económicas			Juan Pablo López López
Federación de Centros Vecinales de la Provincia			



Institución	Carácter (titular / suplente)	Firma	Aclaración
Federación de Entidades Universitarias Salta (FEPUSA)	Titular		Eliana Verdon
Foro de Intendentes de la Provincia			DANIEL ROQUE
Foro de Intendentes de la Prov.			
Foro Provincial de la Agricultura Familiar (FOPAF)			
Fundación Alfarcito			
Fundación Proyungas			
Fundación Salta	TITULAR		HUGO ESCOBAR
Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA)	TITULAR		JOSÉ LEONARDO
Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI)	Titular		G. Daudino
Instituto Provincial de los Pueblos Indígenas de Salta (IPPIS)			
Instituto Provincial de los Pueblos Indígenas de Salta (IPPIS)			
Organización Argentina Jóvenes para Naciones Unidas (OAJNU)			



Institución	Carácter (titular / suplente)	Firma	Aclaración
Representante del Poder Ejecutivo Provincial	titular		Diego Perez
Representante del Poder Ejecutivo Provincial	TITULAR		ROBERTO ROBINS
Representante del Poder Ejecutivo Provincial (Presidente)	PRESIDENTE		Florin Rojas
Sindicato de Empleados de Comercio	SUPLENTE		EDUARDO MADERO
Sociedad Rural Salteña			Enzo Jeta
Universidad Nacional de Salta (UNSA)	titular		Vicente Clavel
Unión del Personal Civil de la Nación (UPCN)	TITULAR		GUSTAVO SOTO
Unión Industrial de Salta	Suplente		LUIS MARINARO Casade Morales
Unión Obrera de la Construcción de la Rep. Arg. (UOCRA)	TITULAR		Ruben Aguilar
Universidad Católica de Salta	Titular		Rodolfo 86

Lic. FEDÉRICO CABADA
SECRETARIO EJECUTIVO
CONSEJO ECONOMICO SOCIAL